
北京金隅集团股份有限公司

投资者关系活动记录表

□特定对象调研 □分析师会议

投资者关系活

动类别

□媒体采访 ☑业绩说明会

☐新闻发布会 ☐路演活动

☐现场参观

☐其他 （电话会议）

参与单位名称 通过线上方式参与公司2024年第三季度业绩说明会的投资者

时间 2024年11月19日

地点
文字互动

上证路演平台

上市公司接待

人员

执行董事、总经理 顾昱

执行董事、财务负责人、副总经理 郑宝金

独立董事 于飞

董事会秘书兼董事会工作部部长 张建锋

问答交流

主要内容

1.问：公司第三季度业绩表现如何？

答：第三季度，公司实现营业收入315亿元，同比增长34.17%；实现归属

于上市公司股东的净利润3.7亿元，同比增长192.66%。

2.问：前三季度，公司水泥业务量、价表现如何？

答：前三季度，公司实现水泥熟料销量6000多万吨左右，水泥熟料综合售

价245元/吨左右（不含税）；三季度单季实现水泥熟料销量2000余万吨，水泥

熟料综合售价约250元/吨（不含税），环比提高8元/吨，吨毛利54元/吨，环比

提高13元/吨。

3.问：公司商品房销售情况如何？

答：前三季度，商品房销售实现签约金额70.45亿元，签约面积40.75万平

米，吸收资金79.07亿元。

4.问：公司新获取通州土桥中路西侧棚户区改造项目FZX-0202-6025地块

是出于什么考虑？

答：该地块大部分土地为公司下属企业北京金海燕资产经营有限责任公司



（已被吸收合并）的自有用地，该地块的获取是公司加快自有土地盘活利用、

实施地产开放一、二级联动的成功案例。同时公司在京约有700万平米的工业

用地，随着北京的发展，可能部分土地会转化为其他用途，可用于建设保障性

住房，具体还要根据各地块所属街道（乡镇）的规划情况而定。

5.问：水泥纳入全国碳交易市场，对行业及公司水泥业务发展有何影响？

答：水泥纳入全国碳交易市场，从行业来看，对水泥企业在生产运营、绿

色转型、碳资产管理等方面都将带来重大影响。大型、环保型企业通过兼并重

组等方式不断壮大，将加速行业整合，推动落后产能出清。从公司层面看，公

司部分水泥企业已参与区域碳市场交易，积累了相关经验，成立绿碳专业部

门，统一负责公司双碳管理相关工作，通过生产线节能改造、燃料替代、碳捕

集等多种技术应用降低碳排放。

6.前三季度，公司经营活动产生的现金流量净额减少较多，请问主要是什

么原因导致的？

答：前三季度，公司经营活动产生的现金流量净额减少主要是两方面的原

因：一是地产销售回款相比去年同期减少较多；二是地产项目获取土地储备，

支出较同期增加60多亿元。

7.问：公司有息资产负债率较高，公司在授信、融资方面是否面临较大压

力？

答：公司授信额度充足，截止三季度末，公司剩余授信额度超1500亿元。

公司融资成本稳中有降，2024年1-9月，新增融资成本同比下降18BP。

8.问：公司作为“A+H”两地上市公司，2025年起将要发布可持续发展报

告，请问公司ESG（可持续发展）工作表现如何？

答：公司ESG工作在国内建材行业居引领地位，MSCI、华证、万得分别给

予BB级、A级、A级评价；公司跻身中国ESG上市公司京津冀先锋50，获评中国

建材联合会建筑材料行业ESG典型实践案例、北京市属国有控股上市公司ESG十

佳案例等殊荣。

9.问：公司关于市值管理有何思路？

答：公司高度重视市值管理工作，已经成立由公司主要领导任组长的市值

管理小组，并设立专项工作组；自8月22日发布控股股东增持公告后，控股股

东增持操作仍在实施中。公司已发布未来三年（2024年-2026年）股东分红回

报规划。近期，中国证监会发布了《上市公司监管指引第10号—市值管理》，



公司正认真学习文件要求，并组织相关部门参加行业专题论坛交流，学习借鉴

行业内优秀公司做法，后续将结合自身发展阶段和实际条件研究制定市值管理

的相关制度及方案措施，若相关事项达到披露要求，公司会根据监管要求严格

履行披露义务。

附件清单（ 如

有）
无


